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АННОТАЦИЯ 

На дипломную работу «Пенсионная система и пути её реформирования в 

Республике Беларусь» 

 

Дипломная работа посвящена вопросам пенсионной системы и пути её 

реформирования в Республике Беларусь. В данной работе рассматриваются 

сущность пенсионной системы, её функции, финансирование пенсионной 

системы и условия назначения пенсий, зарубежный опыт функционирования 

пенсионной системы, анализ состояния пенсионной системы и предложены 

пути реформирования пенсионной системы Республики Беларусь. 

Объектом исследования является пенсионная система Республики 

Беларусь и пенсионное обеспечение в Управлении социальной защиты 

администрации Ленинского района г. Бобруйска. Управление социальной 

защиты администрации Ленинского района г. Бобруйска является органом 

государственного управления, обеспечивающим реализацию 

государственной политики в сфере социальной защиты населения, 

демографической безопасности на территории Ленинского района г. 

Бобруйска. 

В первой главе работы рассмотрены теоретические основы исследования 

пенсионной системы и зарубежный опыт функционирования пенсионных 

систем. 

Во второй главе проведен анализ основных показателей пенсионной 

системы Республики Беларусь и анализ структуры и динамики начисленных 

пенсий различным категориям лиц в Управлении социальной защиты 

администрации Ленинского района г. Бобруйска.  

В третьей главе рассмотрены пути реформирования пенсионной 

системы Республики Беларусь. Экономической значимостью проведенного 

исследования состоит в повышении эффективности пенсионной системы 

Республики Беларусь. По результатам полученных данных разработаны меры 

по совершенствованию пенсионной системы Республики Беларусь. 

Автор работы подтверждает, что приведенный в ней расчетно- 

аналитический материал правильно и объективно отражает состояние 

исследуемого процесса, а все заимствованные из литературных и других 

источников теоретические, методологические положения и концепции 

сопровождаются ссылками на их авторов. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

ABSTRACT 

 

For the thesis «The pension system and ways of its reform in the Republic of 

Belarus» 

  

The thesis is devoted to the issues of the pension system and the ways of its 

reform in the Republic of Belarus. This paper examines the essence of the pension 

system, its functions, the financing of the pension system and the conditions for 

assigning pensions, foreign experience in the functioning of the pension system, 

the analysis of the state of the pension system and suggests ways to reform the 

pension system of the Republic of Belarus. 

The object of the study is the pension system of the Republic of Belarus and 

pension provision in the Social Protection Department of the administration of the 

Leninsky district of Bobruisk. The Department of Social Protection of the 

administration of the Leninsky District of Bobruisk is a public administration body 

that ensures the implementation of the state policy in the field of social protection 

of the population, demographic security in the territory of the Leninsky district of 

Bobruisk. 

In the first chapter of the work, the theoretical foundations of the study of the 

pension system and the foreign experience of the functioning of pension systems 

are considered. 

The second chapter analyzes the main indicators of the pension system of the 

Republic of Belarus and analyzes the structure and dynamics of accrued pensions 

to various categories of persons in the Social Protection Department of the 

administration of the Leninsky district of Bobruisk. 

In the third chapter, the ways of reforming the pension system of the Republic 

of Belarus are considered. The economic significance of the study is to improve 

the efficiency of the pension system of the Republic of Belarus. Based on the 

results of the obtained data, measures have been developed to improve the pension 

system of the Republic of Belarus. 

The author of the work confirms that the computational and analytical 

material presented in it correctly and objectively reflects the state of the process 

under study, and all theoretical, methodological provisions and concepts borrowed 

from literary and other sources are accompanied by references to their authors. 


